

Fecha: 27-11-2023
 Medio: La Estrella de Concepción
 Supl.: La Estrella de Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: 27.288 jóvenes buscarán desde hoy ingresar a la universidad

Pág. : 2
 Cm2: 993,3
 VPE: \$ 1.362.814

Tiraje: 11.200
 Lectoría: 46.615
 Favorabilidad: 

27.288 jóvenes buscarán desde hoy ingresar a la universidad

Estudiantes cuentan su sensación antes de la prueba que da inicio al proceso de acceso a la educación superior en la región. Expertos entregan recomendaciones.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Este lunes 27, martes 28 y miércoles 29 de noviembre se realizará una nueva versión de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), donde 27.288 estudiantes deberán presentarse en alguno de los 74 locales que están disponibles en la región para poder llevar a cabo las rendiciones.

Los nervios, la ansiedad y las dudas es lo que embarga a muchos estudiantes previo a este examen, donde muchos buscan jugarse el futuro, lo que puede traer consigo tanto decepciones como alegrías.

Simón Contreras, pensó que dará la Paes, dijo que "es un momento que se vive con harts nervios por lo que significa, ya que la prueba determina lo que uno quiere ser. Sin embargo, siento que me he preparado bien y que daré un buen desempeño".

"Quiero estudiar Contabilidad, salí de un liceo que tiene esa área, así que siempre he tenido en mente dedicarme a eso.



Ojalá pueda tener los resultados que esperan, pero si no es así, no es el principio ni el fin de nada".

Anita Apablaza
 orientador vocacional de Conce



Se trata de una prueba que mide competencias y no solo conocimientos".

Elizabeth Chávez,
 seremi de Educación

Obviamente, si por algún motivo no me alcanza, lo volveré a intentar a mitad de año, esa es la ventaja que tenemos las nuevas generaciones", aseguró.

Bajo la misma línea, Loreto Arriagada, estudiante pencona, indicó que "no tengo ansiedad por la prueba, me siento segura de mis capacidades, me he preparado, el liceo del que salí nos preparó bien con el conocimiento, así que quiero que llegue luego el día solamente".

"Mi intención es estudiar para ser nutricionista, esa es mi primera opción. Pero si no alcanzo por el puntaje me iré a un instituto a probar con Técnico en Enfermería, son dos áreas que me gustan mucho, así que esa es la

idea", comentó la joven.

Damián Flores, también de la comuna de Penco, sostuvo que "tengo muchos nervios, siento que me preparé bien, pero siempre está esa duda, más que nada, de lo que podrán preguntar. Me siento capacitado para dar una buena prueba, pero Matemáticas es lo que me tiene complicado".

"Si no me alcanza para lo que quiero que es Ingeniería Civil, me tomaré un año, volveré a prepararme con algún tutor o preuniversitario. Lo bueno es que tengo el apoyo de mi familia, incluso, ellos querrían que me tomara un descanso para pensar bien mi decisión, ya que por mi situación económica debo optar por la Gratuidad, y



LA TOMA DE DECISIÓN PREVIA A LA PRUEBA GENERA ALTOS ÍNDICES DE ANSIEDAD EN LOS ESTUDIANTES.

la idea es no desperdiciar el beneficio", finalizó.

A TOMÁSELLO CON CALMA

LA BRÚJULA DEL MAPA

Joaquín Pincheira, orientador vocacional, expresó que "es normal que un estudiante recién salido de cuarto medio tenga dudas vocacionales, existenciales, sobre lo que va a ser este nuevo ciclo. Sin embargo, esta situación debe ser trabajada expresando las emociones que se siente, sobre todo, el término de la enseñanza media".

"No es absolutamente necesario que al término de ciclo se busque entrar a la universidad, eso puede ser una mala decisión, porque desde la emoción podemos entrar, desde la razón no. Entrar a este nuevo mundo hay que razonarlo, pensarlo y tomar decisiones para que después no existan arrepentimientos", afirmó.

"Por eso, la orientación antes de entrar a la universidad es crucial. Es la conversación con la familia, con profesionales, que te ayuden a ver hacia dónde va la vida. Hoy se da mucho esto de entrar por entusiasmo, por motivación,

la seremi de Educación, Elizabeth Chávez, indicó que "está todo preparado, cada detalle para que todos y todas quienes van a ser parte de este proceso lo hagan bajo las mismas condiciones". "Respecto a la ansiedad, preocupación o sensación de nervios en los estudiantes que rinden las pruebas, sugerimos pasar este proceso con tranquilidad, creer en lo aprendido durante su trayectoria educativa, y tener presente, además, que se trata de una prueba que mide competencias y no solo conocimientos", finalizó. Los resultados de la PAES Regular se entregarán el 2 de enero de 2024. Ese mismo día, a las 09.00 horas, se dará inicio al período de postulación centralizada.

ción, pero pasa un tiempo y luego nos damos cuenta que fue una mala decisión. El estudiante tiene que autodescubrirse, conocerse bien para tomar algo que de verdad te lleve en la vida", añadió.

"Siempre se pueden tomar otras opciones, una prueba no va a condicionar tu futuro, hay que pasar por el tema de la frustración, quizás las expectativas, pero creo que la paz es parte del proceso de este nuevo ciclo que miles de estudiantes empiezan", relató.

Por su parte, Anita Apablaza, especialista en orientación vocacional y coach ontológico certifica-

da ACC, sostuvo que "las dudas vocacionales pueden existir en el transcurso de tu vida, no necesariamente en la adolescencia, donde estos niños y niñas salen del colegio queriendo estudiar una carrera".

"En general, estas dudas surgen en cualquier momento y es cuando nos replanteamos qué es lo que queremos ser, en qué queremos convertirnos y si ese convertirnos en alguien que nosotros proyectamos está acorde con nuestro propósito de a lo que me quiero dedicar", subrayó la experta.

"Cómo coaching siempre hablamos o nos enfocamos en ser, hacer y des-

27

mil 288 estudiantes rendirán las pruebas de Acceso a la Educación Superior en el Biobío.

Fecha: 27-11-2023
 Medio: La Estrella de Concepción
 Supl.: La Estrella de Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: 27.288 jóvenes buscarán desde hoy ingresar a la universidad

Pág. : 3
 Cm2: 470,2
 VPE: \$ 645.114

Tiraje: 11.200
 Lectoría: 46.615
 Favorabilidad: No Definida



ESPECIALISTA AFIRMAN QUE HAY OTRAS OPCIONES TRAS LA PAES.

pués tener, lo que pasa es que en nuestra sociedad estamos obligando a los jóvenes a tomar decisiones que están solamente ligadas con el tener. Esta carrera es buena, es nueva, innovadora, te va a permitir tener plata, y no digo que eso no sea importante, pero lo más clave está en la formación de ese ser. En vez de preocuparse de qué carrera estudiar, preocupémonos en primer lugar, en quién quieras convertirte, en quién quieras ser", analizó.

Sobre la prueba PAES, la especialista comentó que "les diría que lo tomen como una experiencia, que ojalá pueda tener los resultados que esperan, pero si no es así, no es el principio ni el fin de nada, pueden optar por otras opciones o pueden volver a prepararse. Ahora está la prueba de invierno, entonces, es necesario bajar la ansiedad y las expectativas", concluyó.

OFERTA UNIVERSITARIA

Cristian Cárdenas, director de Admisión de la UCSC, dijo que "nuestra oferta académica es muy atractiva, tanto en nuestras carreras de pregrado con licenciatura, técnicas y continuidad, donde las que más destacan son las áreas de Salud, Educación, Psicología, Derecho e Ingeniería".

"Para la Admisión 2024, se espera contar con más de 4 mil estudiantes nuevos en las más de 50 carreras que ofrecemos, la cual es una cifra que se ha ido manteniendo durante

74

locales de rendición estarán operativos en la región del Biobío para esta nueva PAES.

los últimos años", aseguró.

"En la UCSC se cuenta con 26 vías de ingreso alternativas a la PAES, que consideran los criterios de selección basados en méritos que se ajustan a las particularidades de cada estudiante", agregó.

"Asimismo, es necesario indicar que estamos acreditados por la CNA y adscritos a la gratuidad. Más una gran cantidad de beneficios y becas que se enfocan en estudiantes con decíbel más vulnerables", complementó.

Nicole Sepúlveda, directora de Admisión de Santo Tomás señaló que "para el periodo 2024 tenemos varias carreras atractivas tanto en la universidad como instituto profesional y en el centro de formación técnica".

"A nivel universitario destacan las carreras de Ingeniería Civil Industrial, una carrera con alta empleabilidad, que abrimos el año pasado y tiene una alta demanda de estudiantes", dijo.

"En el instituto y centro de formación están las carreras creativas como Diseño Gráfico, Técnico en Diseño de Videojuegos, Comunicación Audiovisual Digital e Ingeniería en Sonido", agregó.

Sepúlveda explicó que

"esperamos para el 2024 a más de 2 mil 200 estudiantes nuevos en las 46 carreras. Ésta ha sido la tendencia de los últimos años, donde hemos crecido exponencialmente, sobre todo, en la universidad".

"Contamos con todas las becas y beneficios que entrega el Ministerio de Educación, así como también la gratuidad. Así también, tenemos convenios y descuentos internos, tanto por puntaje PAES como por pertenecer a algunas instituciones o federaciones deportivas", sentenció.

María Seguel, subdirectora de Admisión, Extensión y Comunicaciones de Duoc UC, expresó que "toda admisión siempre tiene desafíos, este año comenzamos con un proceso de MOL (Matriculas Online) adelantado, que busca captar a todo ese alumno que tiene claridad en su vocación profesional".

"Tenemos grandes expectativas para el 2024, porque hemos trabajado intensamente para culminar con un buen cierre de admisión. La oferta inicial, es decir, para nuestra nueva generación de técnicos y profesionales es de alrededor de 2.000 estudiantes".

"Nosotros, no pedimos PAES, este es un atributo diferenciador respecto a las universidades, no pensamos que somos una segunda opción, sino que apostamos a que nuestras carreras vocacionales, orientadas en lo práctico y, por eso, tenemos una clara diferencia", cerró. ☉